

ACELF – Congrès pancanadien

Bilan du congrès de l'ACELF : ouvrir son cœur aux grandes questions de la francophonie canadienne

QUÉBEC, le 21 octobre 2024 – Le 77^e congrès annuel de l'Association canadienne d'éducation de langue française (ACELF), qui s'est tenu les 17 et 18 octobre 2024, à Laval, au Québec, a été marqué par la sincérité et l'accueil, reflétant la thématique *Nos francophonies à cœur ouvert*. Le plus grand rassemblement en éducation de langue française au Canada a réuni plus de 350 congressistes. L'ACELF dresse le bilan.

- Nicolas Ouellet et Anton Zotov ont animé de main de maître le congrès. Leurs interactions parfois humoristiques, parfois réfléchies, ont accompagné les congressistes tout au long du congrès ajoutant ainsi une touche colorée à l'évènement.
- La conférence sur les biais cognitifs d'Émilie Gagnon St-Pierre, étudiante au doctorat en psychologie cognitive et sociale de l'UQAM et cofondatrice de *Raccourcis* a teinté les perceptions pour le reste de l'évènement.
- La riche programmation, avec 30 ateliers au choix, a mené les congressistes à réfléchir sur leur propre parcours identitaire et à s'ouvrir pour mieux comprendre celui des autres. Ils ont exploré les identités multiples qui enrichissent la francophonie canadienne tout en découvrant des pistes de solutions aux défis propres à leur milieu.
- Les jeunes de la délégation *Leadership jeunesse* se sont livrés à cœur ouvert dans le cadre de l'enregistrement d'un épisode du balado *De quoi tu parles de?*.
- Quatre personnalités québécoises d'exceptions ont été honorées pour leur contribution dans le milieu éducatif francophone. [Julie Martin et Isabelle Nadeau](#) ont reçu le prix Passeur culturel alors que [Richard Lacombe et Abdellah Marzouk](#) ont reçu le titre de membre honoraire de l'ACELF.
- Le marché aux pratiques réussies à saveurs pancanadiennes a permis aux congressistes de trouver des recettes pour démarrer des projets novateurs dans leur milieu.

La prochaine édition

C'est dans la région de Toronto que se déroulera la 78^e édition du congrès de l'ACELF. Précisément les 2 et 3 octobre 2025.

Les partenaires du congrès pancanadien

L'ACELF remercie les partenaires de son 77^e congrès: le gouvernement du Canada, le ministère de l'Éducation du Québec, le ministère de la Langue française du Québec, le Centre de services scolaires de Laval, la Fédération de la jeunesse canadienne-française (FJCF), Tourisme Laval et les Rendez-vous de la francophonie (RVF).

À propos du congrès pancanadien de l'ACELF

Le congrès de l'ACELF réunit annuellement des gens de partout au pays afin de favoriser les échanges et les apprentissages sur la contribution de la construction identitaire aux défis actuels en éducation. Cet événement pancanadien permet de réseauter et de partager des idées entre des intervenantes et intervenants provenant de différents milieux. Le congrès favorise également le dialogue d'égal à égal entre les intervenantes et intervenants scolaires ainsi que les jeunes du niveau scolaire grâce à la présence de la délégation *Leadership jeunesse*.

À propos de l'ACELF

L'ACELF est un réseau pancanadien d'expertise-conseil en construction identitaire. Elle accompagne les intervenantes et les intervenants en éducation de langue française du Canada pour renforcer leur pouvoir d'action et leur leadership dans le but d'aider les jeunes à faire une place significative à la langue française et à la culture francophone dans leur vie.